

### REDENCIÓN CARRAL GÓMEZ

HA FALLECIDO

Sus padres, Emilio Carral y Dolores Gómez,

Comunican á sus amigos esta desgracia y les participan que la conducción del cadáver se verificará hoy, lunes, á las doce de la mañana, desde la casa mortuoria, Magallanes, 15, al Cementerio Civil.

Carlos M. Conachy  
DENTISTA  
HOTEL DE EUROPA

Manuel R. Parets  
ABOGADO  
WAD RAS, 1. PRIMERO

PEDRO ACHA  
ABOGADO  
Hernán Cortés, 9

Buenaventura Rodríguez Parets,  
Abogado de este Ilustre Colegio de Santander  
Ha reanudado su consulta todos los días laborables, de nueve á doce de la mañana y lado tres á cinco de la tarde, en su estudio, Colosa, 1, 2.ª, derecha.

INTERESES LOCALES

### La solución del Presupuesto

Ha causado, muy justa y naturalmente, profunda y penosísima impresión en el vecindario sensato la solución dada por el acuerdo del Ayuntamiento á las dificultades económicas del Municipio, puestas de manifiesto con motivo de la formación del Presupuesto para el próximo año de 1908. Ese recurso de elevar el cuarenta por ciento el impuesto sobre la contribución industrial, es una gabela horrible que ha de ser causa, indudablemente, de la ruina de no pocos y de dificultades de vida punto menos que insuperables para muchos más, entre los industriales santanderinos de distintas clases que mal apenas conllevaban hasta ahora las ya agobiadoras cargas con que el Estado y el Ayuntamiento mismo los oprimían todo el año.

Y en esa penosa impresión, en ese desastroso efecto producido por el acuerdo municipal, entra por mucho la consideración de lo extraño que resulta el que se apele á ese extraordinario recurso, cuando el Estado ha proporcionado otros considerados suficientes para compensar las pérdidas que ha de producir la desgravación de los vinos. Porque, por mucho que se razone defendiéndolo, por mucho que se argumente para apoyarlo, no habrá quien pueda salvar ese desdichado acuerdo de una falta gravísima, que no tenían los demás elementos de ingreso ofrecidos por el legislador á los Concejos: el recargo sobre la contribución industrial no puede repartirse por igual, no es posible hacerlo equitativo, no le pagará proporcionalmente toda la masa contribuyente; antes al contrario, dado que muchos contribuyentes por industrial trabajan para otras plazas y producen para otros mercados donde no pueden recargar sus productos ni sus trabajos, resultará que algunos de ellos van á contribuir enormemente aquí, por vivir y gastar donde toda la de recargarse en virtud de ese aumento, mientras que van á vender su producción ó prestar sus servicios donde no pueden hacer pagar el aumento de tributo con que se los alaga moral y materialmente en este año.

A nuestro juicio, ni la Comisión, ni los concejales que la han apoyado con sus desastrosos votos, han pensado en este extremo. Cualquiera forma de tributo local, sería tolerable, porque podría repartirse: ese aumento sobre la contribución industrial, para el cual no pueden hallarse compensaciones generales y que ha de dar lugar á desigualdades irritantes, es sencillamente un absurdo que no puede prosperar si hay todavía en las gentes sentido de la realidad para defenderse y en la Junta de Asociados y en las autoridades superiores espíritu sereno de recta conciencia y de imparcial justicia.

Las entidades defensoras de los intereses locales tienen la palabra y la acción, pues nosotros, cumplido el deber ineludible de apuntar el estado de opinión pública, creemos que no nos compete otro que el de ponernos al lado de quienes emprendan, al lado de la ley, la campaña necesaria para enmendar ese yerro desatinado de la administración municipal.



### HOGAR RÚSTICO

En el limpio fogón de la cocina se reúne la gente campesina, y bajo la anchurosa chimenea los secos troncos diligente hacina. Quien hilar las viejas de la aldea y murmuran, dejando la tarea. Un candil de luz tarda y mortecina, colgado en un rincón chisporrotea. Departan los gañanes con sosiego. En el hogar, tentáculos de fuego, las llamas se retuercen; la carrasca lentamente al arder crepita y chasca; mientras la noche, silenciosa y queda, su carro negro por los campos rueda.

Narciso Alonso Cortés.  
(Del libro BRIZNAS).

### INSTITUTO CARBAJAL

### DIVULGACIÓN CIENTÍFICA

«Marruecos»

Después de la presentación, hecha por el señor Alcalde, el señor Sela disertó ayer tarde, en el Instituto Carbal, sobre el tema «Marruecos». Modestamente se presentó el conferenciante, con la modestia natural en estos reposados hombres de ciencia, que miden todo cuanto atañe á su persona con esa suprema indiferencia de todos los espíritus filosóficos. El señor don Aniceto Sela, con otros ilustres pedagogos, cree que todos los problemas, incluso el llamado social, no son sino un problema de educación. Y en ese sentido, redentores de la ignorancia, van lentamente sembrando su camino de semillas que han de fructificar ópimamente. Son hombres á quien todos debemos sincero reconocimiento, moneda única y la más apropiada para compensarles de sus esfuerzos y de sus desvelos. (Parco salario en verdad, para la abundante cosecha de pensamientos que nos proporcionan!)

Considera el señor Sela necesario que la opinión pública se oriente en los intrincados laberintos de la política internacional; que forme un sentir unánime sobre los problemas que agitan y aún ponen en peligro la vitalidad de las naciones, para que cimentados en ese común sentir los Gobiernos puedan hacer obra eficaz y duradera. Cuando la democracia va por un lado y la diplomacia por otro, como expresó Jaurés en la Cámara francesa, se da el caso inaudito de que se aborota y se exigen responsabilidades por cosas nimias, por el más leve atentado á la libertad individual, y en cambio nadie protesta, nadie pide cuentas cuando la diplomacia envía media nación á morir en las costas inhospitalarias del África ó otro punto designado para conquista.

Se da este caso en el asunto de Marruecos: cuando la guerra con los yanquis, cuando el incidente de las Carolinas el año 85, cuando Melilla, el sentimiento nacional imprimió ó determinó, mejor dicho, con la expresión de sus anhelos, la orientación que se debía seguir. Y equivocado ó no, el país intervino en el desarrollo de la política internacional. Surgo ahora lo de Marruecos, y la mayor indiferencia se ve por doquier. Esto lo considera pernicioso el orador; y, á su juicio, precisa que el asunto salga de los ministerios y de las Cámaras y se discuta en el café, en casa, en la plaza pública, como único medio de formar ambiente, de crear un ideal nacional, fuente de empuje y de vitalidad de que hoy carecemos.

La parte concreta de la peroración del señor Sela fue sentir una afirmación, con la cual, celoso es decir que nos hallamos conformes: la afirmación es esta: No hay más que una moral para los pueblos, como no hay más que una para todos los individuos, y es la que protege por igual á los fuertes y á los débiles. Esto quiere decir que la misión de las naciones que se llaman civilizadas en Marruecos, es la de la penetración pacífica, la que se hace con escue-

### Gran éxito. Cognac «Reina Victoria»

El que lo prueba es su mejor propagandista

las, carreteras, ferrocarriles, etc., etc. Pero si los marroquíes se niegan á aceptar esta ayuda, si se obstinan en rechazar nuestra civilización, nadie tiene derecho á imponérselo á cañonazos, porque así no se civiliza á nadie, y porque eso no es ni puede ser legal.

Y tuvo el orador otra afirmación todavía: dijo que el asesinado del doctor Manchamps no legaliza la ocupación de Uxda, como el asesinato de los europeos en Dar-el-Beida, no justifica el bombardeo. A nadie se le ha ocurrido bombardear á una nación europea, porque dentro de ella hayan asesinado á un súbdito extranjero. Pero se buscaban pretextos...

Esta incitación al estudio de los problemas internacionales, esta condena de los modernos sistemas de civilizar, fueron amenzadas por proyecciones de tipos, paisajes y ciudades marroquíes, con lo que, á las enseñanzas anteriores, se añadió la de la topografía y las costumbres del imperio de Abd-el-Aziz.

No hay para qué decir el gusto con que durante hora y media se escuchó la fácil palabra del ilustre conferenciante, que fue ovacionado al terminar su brillante peroración.

Y cuando desfilábamos hacia casa, vimos entre los grupos cómo se regocijaba el espíritu socialista, pacificador, que ha presidido á la organización de esos mítines en los cuales se pedía al Gobierno que hiciera regresar á España las tropas que hay en Marruecos...

### ASOCIACIÓN DE MAESTROS

#### Reunión en el Soto

Los maestros del partido de Villacarriedo, previamente convocados por el presidente, don Leoncio Suárez, se reunieron en Soto de Toranzo y adoptaron los siguientes acuerdos:

1.º Se procedió á la renovación de cargos para el bien entrante y fueron reelegidos por unanimidad y aclamación los señores que venían desempeñándolos, excepción del vicepresidente que, por haberse ausentado del partido, reeigió la elección en don Maximiliano Santiago.

2.º Por igual acuerdo se aceptó la propuesta hecha por los maestros del partido de Torrelavega en favor de los maestros de Lazas en Cesto, contribuyendo, además, si es preciso, á sufragar los gastos del pleito contencioso-administrativo.

3.º Haber visto con desagrado la persecución injusta de que han sido objeto tales compañeros; y, sobre todo, protestar del procedimiento violento seguido para despojarlos de sus cargos y al verificar el lanzamiento de la casa-habitación, aplaudiendo, de paso, la entereza con que tan dignos compañeros han sabido defender el honor profesional de la clase.

4.º Que la conducta observada por los maestros de Solózano no está en relación directa con el sentir unánime del profesorado marroquí; y, en su virtud, son merecedores de la censura de protesta que consignaron los compañeros del mencionado partido de Torrelavega.

Por último, que los pocos maestros del partido de Villacarriedo que han dejado de asistir á la reunión, por circunstancias excusables, manifiesten su adhesión expresa á los anteriores acuerdos por conducto del presidente señor Suárez. Entre los reunidos hubo gran entusiasmo y alteza de miras.

### PROSA RIMADA

### DE LUNES A LUNES

Cuando yo director era de *El Eco del Litoral*, hace ya bastante tiempo, esta carta me mandaron, que hoy ofrezco á los lectores de EL CÁNTABRICO.

«Creyendo que usted sabrá perdonarme mi osadía, me atrevo á mandarle ya esta humilde poesía; y aunque usted diga al verla que imbecil y tonta es, y que no puede entenderla porque está hecha con los pies, en remitírsela insisto después de haberlo pensado. ¡Vive Dios, que sólo Cristo sabe lo que me ha costado! La poesía en cuestión componiendo estaba ayer, llamando á la inspiración, sin saberlo mi mujer, cuando vino Nicolás, una chica muy guasona que viene mucho á mi casa por el mor... de mi persona. Comenzamos á charlar, de los versos me olvidé... y entre reír y jugar la inspiración se me fue, pues la tal Nicolásita tiene una cara preciosa y una boca chiquitita y una cintura de diosa.

Bien estábamos allí entretidos los dos, pues la chica para mí es muy guapa, como hay Dios, cuando en el crítico instante en que yo amor la juraba... se presenta amenazante mi mujer que me espiala! Y como es mi vieja esposa una fiera á mi entender, y es la pobre muy celosa y mala á más no poder, al momento allí empezó una discusión bestial y una bronca que yo llamaré monumental. Enfurecida mi esposa se abalanzó á Nicolás y la llamé indecorosa y la quiso echar de casa; y al ver que yo lo impedí arrancóme mi costilla, de un tirón, ¡pobre de mí! el bigote y la perilla.

Como me casé con ella porque tiene un dinerito, ahora se separa aquélla y me deja sin un real. Me atormentan los dolores y me he quedado pelón; antes de jurar amores... juro la Constitución! Pero, en fin, soportaré toda la desgracia! Mía... ¡si usted me complice y me publica la poesía!»

Esta carta escrita en verso, como he dicho, me mandaron para que yo la insertara en mi importante diario, que yo tan bien dirigía, hace ya bastantes años. Pero aunque la carta estaba en verso más que mediano y era aquella poesía de un estilo alegre y franco, no pude yo publicarla, porque archivos indagando, como soy tan erudito, tan estudioso y tan sabio, comprendí que aquella carta era solamente un plagio, pues hallé en las rotas páginas de un libro aporquin-

nado, toda escrita en caracteres del tiempo de los romanos, firmada por Cleto Pérez, carpintero muy honrado... ¡anterior á Jesucristo del año sesenta y cuatro!

Con licencia del lector y con licencia de Estraña, á dar voy á permitirle un *bonito* á *Flores Cordiales*, semanario que la luz ve en los madrileños lares.

### «FLORES CORDIALES»

Las he leído anteaer, por una casualidad, y no resisto al placer de decir con claridad mi modesto parecer. ¿Que me llamáis descañado? No me importa, ¡no me ahogo! soy tan franco y desahogado, que es diré lo que lo pensado, aunque sea un desahago. En esas flores hallé aromas espirituales y notas virginales, que lentivo son del dolor de los mortales. Es su tallo la poesía, es su cáliz la armonía, su corola la ilusión y el conjunto la alegría que nace del corazón. Flores de néctar de miel, Flores erguidas y tiesas del literario dosel; ¡con muchas Flores como esas se hacía España un vergel! Y al leer en ellas los nombres de tantos Artistas, aseguro, como hay Dios, que en materia de Revistas, como esas Flores... no hay dos.

Las socias y los oficiales—que dijo Carlos Miranda—habrán de gobernar chales, y desde Madrid á Holanda comprarán Flores Cordiales; porque de esas una flor—que dijo el mismo escritor—nos degüete la salud y nos degüete el color de alegría y juventud.

Siendo esas flores amores que consuelan los dolores, su lozanía me explico, ¡yo no les echo más flores por lo mal que versificó!

Esa es mi franca opinión, sin pizca de adulación que su fondo desmerezca, no porque á Flores ofrezca yo mi colaboración!

En Flores España late, y si alguno las combate con bárbaro regocijo, que se vaya al... (Vega Armijo concluirá el disparate!)

Máximas y consejos que deben oír los niños y los viejos. «Una hormiga se cae de un tejado y no le pasa nada de cuidado. Tampoco se hizo nada el otro día Weyler, cuando chocó con un tranvía.»

«Si le ves á un acreedor, ni le pagues ni le halagues; no le atiendas ni le pagues, que eso es siempre lo mejor.»

«Si te ves en un apuro y el pan te llega á faltar, vete en seguida á buscar á un amigo, y ten seguro que no te lo quedará dar!»

«¿Cuántos hombres se pierden por el vicio del juego! ¿Cuántos millones cubre la lotería en nuestro presupuesto!»

Cecilio Benítez.

Noviembre 1907.

### Notas del Gobierno civil

#### Indultos

Por reales órdenes del ministerio de la Gobernación, se ha concedido el indulto de la pena de prisión, á los individuos naturales de esta provincia Juan Ojea García, Cipriano Díaz, Lorenzo Arístizabal San Martín, Francisco Antonio Lombraña y González, Adolfo Eusebio Villanueva, Eduardo Marroquín Campillo, Eduardo Marroquín, Eduardo Villanueva, Miguel Francisco de la Lanza, Víctor Hilario Castañeda Barrieta, Mariano Y. González Calvo y Juan Raimundo Gutiérrez Urry, residente en Buenos Aires, y Nicasio García Sáiz, residente en Santander.

#### Tribunal Supremo

Ante la sala de lo contencioso-administrativo del Tribunal Supremo se ha incoado pleito por el Ayuntamiento de Santander contra la real orden de 6 de julio de 1907, sobre expropiación de terrenos para las minas «Aumento á Arrioleras» y «Arrioleras», enclavadas en este término municipal.

#### Los automóviles

La Dirección general de Obras públicas ha dirigido una circular á este Gobierno civil, recordando la necesidad imprescindible de que se cumpla la real orden dictada por el ministerio de Fomento, referente á la numeración y letra que como señales han de ostentar los coches automóviles, y á los certificados necesarios de reconocimiento de arrastres y aptitud de los conductores.

#### Minas con cantina

El Alcalde de Camaleño da cuenta á este Gobierno de que en las minas que se explotaban en aquel término existen cantinas que están á cargo de don Vicente Celis, don Lino González y don Sergio Ibáñez, representantes de las Sociedades mineras «Peña Vieja», «Real Compañía Asturiana» y «Providencia».

#### Real orden

Por el ministerio de Fomento se ha dictado una real orden declarando sobrantes dos parcelas de terreno en el kilómetro 1.820 del ramal de enlace de las estaciones de Torrelavega, y autorizando á la Compañía del Norte para que, previas las formalidades prevenidas en las disposiciones vigentes, pueda enajenarlas.

#### Obra pía

El alcalde de Lamasón se ha dirigido al señor Gobernador civil solicitando el pago de la renta de la Obra pía escuela de Sobrelapeña, que administra la Junta provincial de Beneficencia, cuya renta se dejó de pagar en 1905.

### Junta de Instrucción pública

Anteaer celebró sesión la Junta provincial de Instrucción pública, bajo la presidencia del Gobernador civil, señor Bernad, y con asistencia de los señores Escalera, Rivera Herrán, Escalante, Ramos, García del Moral, el inspector, señor Romojaro, y el secretario, señor Peláez.

Se leyó y fue aprobada el acta de la sesión anterior.

Se adoptaron los siguientes acuerdos: Pasar á informe del inspector los informes escolares que se vayan recibiendo.

—Girar una visita á la escuela de Cueto, accediendo á la petición hecha por el Alcalde de esta capital.

—Quedar la Junta enterada de haberse clausurado las escuelas de párvulos y niñas

de esta ciudad, y que se avise oportunamente el momento en que haya de procederse á la apertura.

—Pasar á informe de la Alcaldía de Ampuero una solicitud de la maestra de aquel pueblo.

—Se da cuenta de un informe sobre los turnos que han de establecerse entre los maestros para el desempeño de las clases nocturnas.

—Se aprueba el informe y se faculta á la Comisión para que haga los trabajos pertinentes al caso.

—Girar una visita al nuevo local de la escuela de Carasa, accediendo á la petición formulada por la Alcaldía de Voto.

—Quedar enterado de la inauguración de la escuela de adultos del distrito del Oeste de esta ciudad y que el inspector visite la escuela y después las demás de la misma clase.

—Pasar á informe del señor inspector el expediente gubernativo de la maestra de Santa Cruz de Bezana.

—Pasar á la Comisión de personal el expediente de sustitución de la maestra de Marrón.

—Aprobar el informe relativo á la reclamación que por retribuciones y casa tiene

### DESDE BILBAO

## EL MITIN DE PESCADORES

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

#### Primera hora

El día amaneció nublado, pero luego despejó, quedando una mañana espléndida. Desde primera hora se distribuyeron por el puente giratorio y los muelles de Urribarte y el Campo de Volantín, varios cables de mar, mandados por el ayudante de la sección, señor Pedrero, que estaban encargados de hacer cumplir las disposiciones del comandante de Marina, relativas al desembarco de los pescadores que habían de venir al mitin organizado para protestar contra la pesca de arrastre. Los muelles estaban también vigilados por fuerzas de la guardia civil, agentes de orden público, guardias municipales y policía.

El primer grupo de pescadores llegó minutos después de las diez. Era de Molino y venía á bordo del remolcador *Zabalañendi*, el cual atracó á la rampa del Campo de Volantín, donde este verano desembarcó el Rey. Los pescadores de Motrico salieron el sábado y habían pasado la noche en el abra.

Hora y media después empezaron á llegar, formando numerosas flotillas, pescadores de todos los puertos de Vizcaya y de casi todos los de Guipúzcoa y Santander.

De Santander llegaron pescadores de ahí, Castro Urdiales, Laredo, Santaña y Colindres.

Los de Santander llevaban en la solapa lacitos con colores rojo y blanco, las mariposas de mar de Santander y Bilbao.

El aspecto que ofrecía la ría, vista desde el puente giratorio, era magnífico. A cada instante aparecían por la Salve remolcadores, vaporitos de pesca y traineras abarrotadas de gente. Todas las embarcaciones venían envapadas y en algunas de ellas veíanse bastantes mujeres con niños pequeños.

A algunas de esas embarcaciones que rodearon el puente giratorio, se las obligó á retroceder por las autoridades de Marina. Casi todas ellas fueron á atracar á la mar-cha izquierda, especialmente á la rampa de Urribarte, frente á la cual estaba amarrado el vapor *Katalin*, al que transbordaron los expedicionarios que allí tomaron tierra.

Debido á la gran concurrencia de embarcaciones ocurrieron algunos pequeños incidentes, pero ninguno revistió importancia.

Un vaporcito pesquero dio un brinco contra la escalera situada al lado del puente giratorio, al comienzo del Campo de Volantín, resultando con algunas abolladuras.

Desde los muelles presenciaba el desembarco una gran multitud.

Las lanchas, vapores y remolcadores en que vinieron los protestantes, quedaron casi todas ellas amarradas en la orilla izquierda, desde el puente giratorio hasta más allá de la Grúa Grande. Eran centenares, y al paso del puente casi ocupaban la mitad del cauce de la ría.

En la Plaza de Urribarte se encontraban el señor Arellano, que fue á presenciar cómo se cumplían sus órdenes referentes á la vigilancia de los muelles; los señores León y Urizar, que en nombre de la Diputación acudirían á recibir á las Cotradías; el señor Urquijo (don José María), que fue con el mismo objeto, y los concejales señores Torre, Aráñolo, Sagarduy, Villanueva y Solís, Nava, Orbeago, Calvo y Azula, que con carácter particular recibieron y saludaron á los pescadores.

Estos, á medida que desembarcaban y en grandes masas, se dirigían hacia el Frontón Euskalduna, capitaneados por el clero y los Ayuntamientos respectivos que vinieron acompañándolos.

#### En el Frontón.—El mitin

Casi todos ellos partieron de la Plaza de Urribarte, marchando por las calles de Barroeta Aldamar, Colón de Larreategui, Buenos Aires, Plaza Circular y Hurtado de Amézaga hacia el Frontón.

A las diez y cuarto la última de las citadas vías estaba totalmente ocupada por una multitud de pescadores que avanzaba lentamente entre dos apretadas filas de curiosos, en las cuales había escalonados bastantes guardias municipales. El tránsito hacía imposible. A la puerta del Frontón se recibieron á los pescadores los señores Cruz, León y Urizar.

En dicho local no se consentía la entrada más que á las personas que tuvieran representación oficial y á los expedicionarios, á fin de que los curiosos no pudieran ocupar más lugar que aquel que dejaban libre los pescadores, evitándose así que muchos de éstos quedaran en la calle.

Casi toda la gente de mar que vino al mitin, había oído misa en sus respectivos pueblos, donde hoy comenzaron á decirse misa á una de la madrugada.

El aspecto de este frontón, un cuarto de hora antes de principiar el mitin, era imponente. Todas las localidades estaban atestadas y en la cancha y contracancha, de pie, apiñábase, estrujándose, una gran multitud. Varios de los palcos habíanse reservado á las representaciones oficiales.

Como el frontón es cubierto, formóse á poco una atmósfera densísima, casi irrespirable. Esto y las apreturas, fueron causa de que algunas mujeres y dos ó tres hombres se accidentaran.

hecha la maestra de San Pedro del Romeral.

—Aprobar también otro informe de retribuciones reclamadas por el maestro de Perrozo y pedir al Alcalde una certificación del contrato para resolver lo que proceda.

—Aprobar el informe de la Comisión sobre otras reclamaciones hechas por concepto de retribución por la maestra de Marrón.

—Volver á la Comisión el informe sobre la reclamación formulada por la maestra sustituta de la escuela segunda del Centro, doña Trinidad Moya.

—Estar á lo resuelto por la Superioridad respecto á las instancias dirigidas á la Junta por la Asociación de maestros, y dar por terminado el asunto, considerándolo resuelto.

—Informar al Rectorado en el expediente de fundación de la escuela de Quijas, remitiéndole copia de la escritura.

—Aprobar el informe del inspector, favorable á la creación de una escuela en Sena (Limpias).

—Elevar al ministro la instancia del Ayuntamiento de Cillorigo, y al Rectorado un expediente de licencia.

Y se levantó la sesión.

### DESDE BILBAO

## EL MITIN DE PESCADORES

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

En el centro de la cancha, y adosada á la pared, se había levantado una tribuna revestida con paños rojos y al pie de ella se colocó una mesa para los representantes de la Prensa y en la cual se colocaron redactores de periódicos bilbaínos, guipuzcoanos y santanderinos y corresponsales de la Prensa de Madrid.

Para ocupar la presidencia del acto eligió entre los concurrentes al pescador más viejo, Celestino Urribarri, de Bermeo. El Alcalde de Lequeitio, señor Larrazabal, desde la escalera de la tribuna rogó que subieran á ésta los representantes oficiales que pudieran hacerlo.

En la tribuna se sentaron, á la derecha de la presidencia, el vicepresidente de la Diputación, don Isidoro León; el diputado provincial, don Teodoro Vadaechea; el delegado del Gobernador, don Antonio Canseco; los representantes de la Cámara de Comercio de Bilbao, don Alejandro Arana, don Manuel Ormazti, don Nicolás Viar y don Nicomedes Mendialdua; los representantes de Santaña, don Bernandino Sancifrián y don Ángel Santos; don Tomás Agüero, diputado provincial de Santander; don Leopoldo Pardo, diputado provincial y representante de la Liga de Contribuyentes de Santander; don Adolfo Valle, presidente de la Cofradía de Santaña; don Cirilo Luzárraga, Alcalde de Bermeo; don Anselmo Urresti y don Leonardo Urribarri, concejales del mismo pueblo.

Á la izquierda se sentaron don José María Urquijo, representante de la Cofradía de Bermeo; don Isidro Barbanas, de Lequeitio; don Manuel Garavilla, representante de los fabricantes de conservas del mismo pueblo; don Ángel Calaña y don Tomás Gutiérrez, del Ayuntamiento de Laredo; don Ricardo Ayer, mayor-domo de la Cofradía de Santander; don Guillermo Gorostiza, médico del mismo pueblo; el Ayuntamiento de Santurce en pleno; don Nicolás Acarregui, mayor-domo de la Cofradía de Cierfana; don Cristóbal Sanginés, miembro de la misma; don Joaquín Carranza, mayor-domo de Algorta; don Florencio Arana, alcalde de Elanchove; don José Cruceño, representante de Ondárroa; don Francisco Urizar, diputado provincial, y don Bruno Larrazabal, alcalde de Lequeitio.

El señor Cruceño

Así como en punto dio comienzo el acto, levantándose á hablar el señor Cruceño, el cual fue acogido con una estruendosa salva de aplausos.

Comienza saludando á los marineros, de quienes dice que sufren de continuo la vida marítima y ahora sufren las consecuencias de lo que se va á protestar en este acto.

Todos saben perfectamente que el arte del bou ó del arrastre, ocasiona numerosos perjuicios en el litoral cántabro, en el cual, de seguir así, se llegará al agotamiento total de la pesca.

Dirigiéndose luego á los hijos de Bilbao, recuerda que éstos han acudido siempre presurosos á enjugar las lágrimas de madres desventuradas, hermanos, viudas y huérfanos, cuando los naufragios hundían en el fondo del mar las lanchas pescadoras.

Habéis obrado así siempre, agrega, impulsados por vuestra caridad inagotable, y á Bilbao hemos venido ahora firmemente persuadidos de que obraréis de idéntico modo, impidiendo que vuestra caridad patriótica, para evitar que sobrevenga en la costa Cantábrica la general catástrofe, amarga y que en su consecuencia la miseria y el hambre obligue á estos sufridos desgraciados pescadores á emigrar á lejanas y extrañas tierras, que sean causa de la desaparición total de este núcleo de hombres, honrados y formados, lo más típico que queda de la raza vascongada. (Gran ovación.)

Queremos ellos y nosotros, los hijos de la mar y los terrestres, que nos oigáis, que nos escuchéis, y que después de haberos persuadido de lo que nos asiste, nos acordéis de que el pueblo de pescadores que nos acompaña constantemente en nuestro caminar por las vías de hierro, caminar que hemos emprendido hace mucho tiempo directamente auxiliados por todos los representantes en Cortes.

Queremos que el ambiente sano en que se mueve este movimiento, no se mezcle con las emanaciones deletéreas que se desprenden de los particularismos políticos, para que oree allí en Madrid las encrucijadas de la burocracia, donde están ceñudos los que defienden sus intereses particulares, nuestros expoliadores.

A eso hemos venido á Bilbao, desde la aldea, con el corazón abierto al entusiasmo y con el alma desposeída de toda impureza política que pueda desvirtuar la influencia y la eficacia de este acto.

La cofradía de pescadores de Ondárroa me ha conferido el honor inmenso é inexcusable de ser yo quien hable en su nombre. Voy á hablarlos del importante problema planteado en la costa Cantábrica que, de no resolverse pronto, acarreará consecuencias fatalísimas.

Hasta hace muy poco tiempo abundaba en las calas la pesca. Ahora los aparos del bou ó del arrastre, importados del extranjero, están acabando con ella.

Sostiene luego que la pesca de arrastre no puede constituir, dentro de las ideas econó-

nicas, un progreso, como el que representa, por ejemplo, el ferrocarril sobre los viejos medios de transporte...

Don Tomás Agüero

Don Tomás Agüero es acogido con un cariñoso salva de aplausos al levantarse. Había como abogado del Gremio de pescadores de Santander...

La pesca de arrastre no es un progreso, como sostienen nuestros enemigos, sino un retroceso, porque de la que debiera ser ordenada explotación industrial se está haciendo explotación codiciosa que a la larga ha de constituir la ruina.

En las playas en Ondárroz, las más ricas y las más codiciadas por los marineros de la costa cantábrica, se pescaba antes a 60 u 80 brazas. Ahora no hay allí pesca a profundidades menores de 200 brazas.

Para demostrar que eso ha sido debido al bou d'arrastre basta decir que entre Bembes y Lequeitio, en las costas de Santander, donde las redes de arrastre no pueden entrar, se donde únicamente pueden pescar algo estos desgraciados.

Se dice que el Estado no puede hacer nada más que dentro de sus aguas jurisdiccionales, y que por eso fija seis millas, dentro de las cuales no se puede pescar por arrastre, pero yo recuerdo que en España se hicieron concesiones para la pesca de arrastre a 14 millas, lo cual prueba que el Estado interviene fuera de sus aguas jurisdiccionales...

Ya veis, el Gobierno mismo reconoce que la pesca de arrastre constituye un grave peligro. Desde el 78 van transcurridos 29 años y nada se ha hecho por remediar el mal.

En cuanto a los barcos extranjeros se alega que no se les puede prohibir la pesca, pero también se puede pedir al Gobierno que denuncie esos tratados mal llamados de reciprocidad, pues mientras las naciones poderosas de gran expansión comercial aprovechan con sus barcos nuestras aguas...

Termina recomendando a los bilbaínos que presten todo su apoyo a los pescadores. El señor Larrazábal

A continuación habla el alcalde de Lequeitio, señor Larrazábal. Empieza combatiendo el arte de la pesca de arrastre. Agradece a la Diputación de Vizcaya el apoyo prestado a estos pobres pescadores.

En los países más adelantados, especialmente en Noruega y Suecia, hay cartas de pesca, y aquí estas cartas de pesca y los pescadores van ahora a las mismas calas que los enseñaron sus padres. El Gobierno debía procurar hacer cartas de pesca.

En el mismo despacho del señor Gobernador se redactaron las conclusiones siguientes a presencia de los representantes de Santander, Santoña, Laredo, Castro y Colindres, interviniendo en su redacción los señores Pardo y Agüero, por Santander.

El señor Urquijo Habla después don José María de Urquijo, quien es acogido con una gran ovación. Empieza diciendo que no va a tratar del fondo de la cuestión, porque ya lo han hecho los oradores anteriores con mucha más competencia que él, porque viven del mar y él no ha estudiado el asunto.

En la tierra se pueden establecer mojoneros fronterizos; en la mar, no. Sobre su superficie movetiza no puede trazarse una línea divisoria. Es que Dios quiso que fueran doblmente hermanos aquellos que viven del mar, que en él luchan para arrancarle el pedazo de pan con que sustentan a sus familias, y que en el mar reciben la bendición de la misericordia y el alivio de la sepultura con sus débiles barquillas en las aguas.

En el último tren regresaron también a Santander los representantes de las corporaciones. También vinieron al mitin muchas pescadoras santanderinas, que regresaron mañana por el ferrocarril.

En el último tren regresaron también a Santander los representantes de las corporaciones. También vinieron al mitin muchas pescadoras santanderinas, que regresaron mañana por el ferrocarril.

En el último tren regresaron también a Santander los representantes de las corporaciones. También vinieron al mitin muchas pescadoras santanderinas, que regresaron mañana por el ferrocarril.

En el último tren regresaron también a Santander los representantes de las corporaciones. También vinieron al mitin muchas pescadoras santanderinas, que regresaron mañana por el ferrocarril.

En el último tren regresaron también a Santander los representantes de las corporaciones. También vinieron al mitin muchas pescadoras santanderinas, que regresaron mañana por el ferrocarril.

En el último tren regresaron también a Santander los representantes de las corporaciones. También vinieron al mitin muchas pescadoras santanderinas, que regresaron mañana por el ferrocarril.

En el último tren regresaron también a Santander los representantes de las corporaciones. También vinieron al mitin muchas pescadoras santanderinas, que regresaron mañana por el ferrocarril.

En el último tren regresaron también a Santander los representantes de las corporaciones. También vinieron al mitin muchas pescadoras santanderinas, que regresaron mañana por el ferrocarril.

En el último tren regresaron también a Santander los representantes de las corporaciones. También vinieron al mitin muchas pescadoras santanderinas, que regresaron mañana por el ferrocarril.

En el último tren regresaron también a Santander los representantes de las corporaciones. También vinieron al mitin muchas pescadoras santanderinas, que regresaron mañana por el ferrocarril.

zona de costa de 10 millas de distancia, denunciando al efecto los actuales tratados. 2.º Que se prohíba la pesca del bou d'arrastre, a buques tanto nacionales como extranjeros en aguas jurisdiccionales.

3.º Que se prohíba dicha pesca a buques nacionales y tripulados por españoles, tanto en aguas jurisdiccionales, como fuera de ellas. Estas prohibiciones tendrán vigor hasta que se consiga lo solicitado en la conclusión primera.

4.º Que el Gobierno conceda su aprobación a las conclusiones aprobadas en la Asamblea de las Cámaras de Comercio del Norte y Nordeste, celebrada en Santander en octubre último, en los extremos referentes a la pesca.

5.º Que siendo indudables las transgresiones que se cometen de las disposiciones vigentes dentro de las aguas jurisdiccionales, el Gobierno organice una flota de buques vigías de la costa, que vigilen e impongan su cumplimiento.

6.º Que se prohíba la pesca a buques extranjeros en aguas jurisdiccionales, como fuera de ellas. Estas prohibiciones tendrán vigor hasta que se consiga lo solicitado en la conclusión primera.

7.º Que se prohíba la pesca a buques nacionales y tripulados por españoles, tanto en aguas jurisdiccionales, como fuera de ellas. Estas prohibiciones tendrán vigor hasta que se consiga lo solicitado en la conclusión primera.

8.º Que se prohíba la pesca a buques nacionales y tripulados por españoles, tanto en aguas jurisdiccionales, como fuera de ellas. Estas prohibiciones tendrán vigor hasta que se consiga lo solicitado en la conclusión primera.

9.º Que se prohíba la pesca a buques nacionales y tripulados por españoles, tanto en aguas jurisdiccionales, como fuera de ellas. Estas prohibiciones tendrán vigor hasta que se consiga lo solicitado en la conclusión primera.

10.º Que se prohíba la pesca a buques nacionales y tripulados por españoles, tanto en aguas jurisdiccionales, como fuera de ellas. Estas prohibiciones tendrán vigor hasta que se consiga lo solicitado en la conclusión primera.

11.º Que se prohíba la pesca a buques nacionales y tripulados por españoles, tanto en aguas jurisdiccionales, como fuera de ellas. Estas prohibiciones tendrán vigor hasta que se consiga lo solicitado en la conclusión primera.

12.º Que se prohíba la pesca a buques nacionales y tripulados por españoles, tanto en aguas jurisdiccionales, como fuera de ellas. Estas prohibiciones tendrán vigor hasta que se consiga lo solicitado en la conclusión primera.

13.º Que se prohíba la pesca a buques nacionales y tripulados por españoles, tanto en aguas jurisdiccionales, como fuera de ellas. Estas prohibiciones tendrán vigor hasta que se consiga lo solicitado en la conclusión primera.

Por el Tribunal Supremo, se ha tenido por desistimiento con las costas, el recurso de casación por infracción de ley, preparación de casación por infracción de ley, preparación de nombre de Santos Puento, contra la sentencia pronunciada por esta Audiencia, que le condenó en causa seguida contra dicho procesado por el delito de lesiones graves.

Dr. ESTRANI PARTOS Y ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Consulta de once a una PAZ, 2, 3.º

Saturnino Regato Médico especialista en las enfermedades de las vías urinarias y de la piel. Consulta: Martes, jueves y sábado, de tres a cuatro de la tarde.—Alameda Primera, 10 y 12.

Tenedor de libros Se ofrece para horas extraordinarias. Informarán en esta Administración. Pedir COGNAC BARBIER el mejor.

BILLETES DE NAVIDAD se venden en la Administración de Loterías de Angel Suero, Muelle, número 1.

Café Español Grandes conciertos diarios por tarde y noche, por las célebres concertistas de mandolina y guitarra, señoritas hermanas Fernández.

Impermeables para caballero y señora Los mejores y más económicos, por su buen resultado, son los que se confeccionan a la medida en la sastrería VIUDA DE MARCELO AGUIRRE.

LA VISTA A LOS CIEGOS Los enfermos de los ojos y los ciegos, aun desahuciados por la ciencia, pueden curar y obtener vista siguiendo sin interrupción y durante algún tiempo, que varía según las enfermedades, un tratamiento con los remedios vegetales del famoso oculista americano «Villa Lola», Bayonne (Francia). Trata por correo.

Consejo utilísimo La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria, o por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Sotz de Carlos. Once años de éxitos constantes. Exhíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALX, marca de fábrica registrada en Europa y América.

Una desgracia En Cabezón de la Sal ocurrió ayer una sensible desgracia. A la llegada del primer tren de Santander, a las 9:30, el panadero Gerardo Sagastizola, recogió el pan que diariamente le envía «La Panificadora» para distribuirlo entre aquellos pueblos, cargándolo en un carrido.

Mareas de hoy Pleamarea: 6:44 mañana y 7:14 tarde. Bajamarea: 0:42 mañana y 1:11 noche.

En el Gimnasio Reciente aún el éxito obtenido por esta entidad deportiva, que tan acertadamente dirige el reputado profesor señor Vázquez Achúcarro, en la marcha a pie celebrada el pasado domingo, organiza para el día 15 del corriente un concurso de lucha a la cuerda, para el que se han inscrito los jóvenes más fuertes que concurren a dicho gimnasio.

Restaurant EL CANTABRICO de PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ. Hernán Cortés (Plaza Nueva). Palacio del señor García Macho. TELÉFONO, 200. Cocina francesa y española. Servicio a la carta. COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES. Plato del día: Rosbif a la napolitana.

Hotel restaurant EL CUATRELLILLO DE RUMOROSO Y LANZA (NUEVOS DUEÑOS). Puente, 20 y Ruamenor, 2 y 4. TELÉFONO, 126. Cocina francesa y española. Servicio a la carta. Cubiertos, de 250 en adelante. Hospedaje completo, desde 5 a 8 pesetas. Plato del día: Pollo a la financier.

Bolsas PARIS. Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, Rand-Mines, Goldfields, East Rand, Renta francesa, Banca francesa, Central Minig, Brasil 4 por 100, Banco Nacional de México, Banco Londres-México, Debeers, Unión Parisiense, Cappe Copper, Interior español, Alicante, Ruso 5 por 100, excup, Banco Paris-Faises Bajos, Rose Deep, Banco de Yucatán.

BARCELONA. Interior, Exterior, Estampillado, Cambio de París conocidos, Amortizable 5 por 100, Almansa 5 por 100, Arizas 5 por 100, Colonial, Nortés, Orenses, Alicante, París, Londres.

El Telégrafo (DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL) (Primera Conferencia, de anoche) Comentarios Hoy estuvo extraordinariamente concurrido el salón de Conferencias del Congreso.

Los solidarios En el Centro regionalista de la calle de las Huertas se reunieron hoy los senadores y diputados solidarios, con objeto de tratar de la interpelación relativa al suceso de Santiago de Chile.

Una desgracia En Cabezón de la Sal ocurrió ayer una sensible desgracia. A la llegada del primer tren de Santander, a las 9:30, el panadero Gerardo Sagastizola, recogió el pan que diariamente le envía «La Panificadora» para distribuirlo entre aquellos pueblos, cargándolo en un carrido.

Mareas de hoy Pleamarea: 6:44 mañana y 7:14 tarde. Bajamarea: 0:42 mañana y 1:11 noche.

En el Gimnasio Reciente aún el éxito obtenido por esta entidad deportiva, que tan acertadamente dirige el reputado profesor señor Vázquez Achúcarro, en la marcha a pie celebrada el pasado domingo, organiza para el día 15 del corriente un concurso de lucha a la cuerda, para el que se han inscrito los jóvenes más fuertes que concurren a dicho gimnasio.

Mareas de hoy Pleamarea: 6:44 mañana y 7:14 tarde. Bajamarea: 0:42 mañana y 1:11 noche.

En el Gimnasio Reciente aún el éxito obtenido por esta entidad deportiva, que tan acertadamente dirige el reputado profesor señor Vázquez Achúcarro, en la marcha a pie celebrada el pasado domingo, organiza para el día 15 del corriente un concurso de lucha a la cuerda, para el que se han inscrito los jóvenes más fuertes que concurren a dicho gimnasio.

Mareas de hoy Pleamarea: 6:44 mañana y 7:14 tarde. Bajamarea: 0:42 mañana y 1:11 noche.

MADRID. Table with exchange rates for various locations like Interior, F., Idem, D., etc.

Table with exchange rates for various locations like Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, etc.

Table with exchange rates for various locations like Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, etc.

Table with exchange rates for various locations like Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, etc.

Table with exchange rates for various locations like Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, etc.

Table with exchange rates for various locations like Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, etc.

Table with exchange rates for various locations like Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, etc.

Table with exchange rates for various locations like Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, etc.

Table with exchange rates for various locations like Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, etc.

Table with exchange rates for various locations like Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, etc.

Table with exchange rates for various locations like Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, etc.

Table with exchange rates for various locations like Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riojinto, etc.

Se ha dirigido un exhorto á una provincia.

Mañana declarará el agente principal de la oficina La Confidencia, que dirige el procesado Villarias.

El exhorto se relaciona con la detención realizada en Murcia de un sujeto, amigo de Villarias, reputado como hábil falsificador.

Movimientos de tierra

Un despacho del gobernador de Barcelona dice que el alcalde del pueblo de Vallubre le comunica que con fecha 5 del corriente se ha reproducido en el barrio de la Montaña el derrumbamiento de peñascos y movimiento de terrenos, destruyendo campos y huertas.

Ha sido necesario desalojar dos casas situadas á dos kilómetros de distancia del sitio donde empezó el movimiento, y prevenir á los habitantes de otras tres casas.

La extensión del movimiento ha sido de 2.500 metros de Norte á Sur y de 500 de Este á Oeste.

Dispongo—añade el Gobernador—que salga un ingeniero con el fin de que adopte medidas é informe acerca de este suceso.

Novillada en Madrid

Esta tarde se verificó en la plaza de toros de esta capital una novillada, á la que, á causa del frío, asistieron 118 personas.

Después de una mogiganga, se jugaron cuatro bichos de Surga, que fueron regulares.

Ariego despachó al primero de media estocada buena y al tercero de una entera, también buena.

El debutante, Tabernerito, estuvo mal con la muleta.

Al segundo le dio un pinchazo y una estocada.

En la muerte del cuarto hizo una faena laboriosa, sufriendo coladas y dando dos bajonazos ineficaces.

Sufrió un puntazo en un costado; luego dio innumerables pinchazos, sufriendo otro pitonazo en el pecho.

Después de recibir tres avisos, se mandó retirar el toro al corral.

Al salir los cabestros, el espada se tira nuevamente á matar, siendo volteado.

Retirado á la enfermería se le apreció una herida de diez centímetros de profundidad en el muslo derecho.

En Barcelona

En la plaza de Barcelona se verificó una novillada organizada por El Liberal á favor de los inundados.

Hubo carrousel y se lidiaron ocho toros por los diestros Calerito, Vito, Crespito y Padilla chico.

Padilla quedó bien; Crespito, detestable.

El quinto cogió á Calerito, dándole un puntazo en una mano, por lo que tuvo que matarlo Vito, regularmente.

Más temporales

Dicen de Avila que continúa diluviando, por lo que el río Adaja ha crecido mucho y otros se han desbordado, causando grandes daños en los campos.

La Compañía eléctrica de Zazo ha suspendido el servicio á causa de la crecida del río.

De Sanlúcar de Barrameda comunican que se hallan paralizados los trabajos de viticultura á consecuencia de los frecuentes temporales.

Numerosos grupos de obreros acuden al Ayuntamiento á pedir trabajo.

El teniente de alcalde les prometió telegrafiar al Gobernador de la provincia y reunir á los contribuyentes con el fin de allegar fondos.

Se organizan mitins para pedir la rebaja del precio del pan.

Se espera la llegada del Alcalde para que resuelva el conflicto.

Telegrafían de Sevilla que el río Guadalquivir ha crecido dos metros á causa de las persistentes lluvias.

A pesar de ser domingo, se ha habilitado el día de hoy para retirar las mercancías que había en los muelles, á fin de evitar que sean arrastradas por las aguas.

Los barcos han reforzado sus amarras, sosteniéndose con las máquinas encendidas.

Cuatro vapores han salido, ante el temor de que el puerto se cierre.

Los Alcaldes de los pueblos comunican que todos los afluentes vienen muy crecidos.

La causa de Varela

Anuncian de Zaragoza que mañana comenzará á verse la revisión de la causa seguida contra Benigno Varela por muerte en duelo de don Juan Pedro Barcelona.

El Tribunal es el mismo de la vista anterior.

Únicamente varía el defensor de Varela, que ahora es don Julio Bellido, en lugar del señor Alvarez Arránz, por tener éste que defender otra causa en Madrid.

El Fiscal sostiene sus mismas conclusiones en el actual juicio.

Ya han llegado unos y se espera á otros muchos testigos, entre ellos al señor Soriano y varios tiradores.

Otros duelistas han enviado á la defensa cartas sobre el asunto.

El Presidente de la Audiencia y el Gobernador celebraron una conferencia para tratar de la forma en que habrá de ser conducido Varela á la Audiencia.

La expectación es extraordinaria.

Buque encallado

Comunican de Barcelona que en la punta del Llobregat ha embarrancado el buque italiano Dinamarque, que procedía de los Estados Unidos con carga de carbón.

Fue auxiliado por los remolcadores, al mando del Comandante de marina, y la dotación del cañonero Temerario, pero los trabajos resultaron infructuosos.

El vapor tiene hundida la proa en un banco de arena formado por las avenidas del río Llobregat.

ÚLTIMA HORA

(Segunda Conferencia: de la madrugada)

Madrid 11—2'30

El viaje del Kaiser

Un despacho de Amsterdam dice que el tren imperial conduciendo al Kaiser y á la Emperatriz de Alemania pasó la frontera holandesa del Mediodía.

Al descender los Emperadores en la estación de Flesingue, los buques de guerra alemanes hicieron salvos, y la multitud les aclamó.

Embarcaron en el yate imperial, que á las ocho de la mañana zarpó con rumbo á Spithead, escoltado por los cruceros y acorazados.

La despedida fue afectuosísima.

La Reina Amelia y la infanta Isabel

Telegrafían de Londres que ha llegado la Reina Amelia de Portugal.

En la estación la saludó el príncipe de Orleans, y después de descansar en la legación de Portugal, marchó á Woodvertan.

La infanta española doña Isabel visitó el palacio de Windsor, depositando una corona en la tumba de la Reina Victoria.

Choque de trenes

Otras noticias de Londres dicen que en la estación de Finsbury Park ocurrió un choque de trenes á causa de la niebla.

Resultaron heridos 20 viajeros y dos empleados.

Los destrozos han sido considerables y la línea ha quedado interrumpida.

Contra el Kaiser

Nuevos despachos de Londres dicen que el diario socialista Justicia propone que sea acogido el Kaiser con silbidos.

Otro periódico propone que se le reciba con hostilidad, pero sin realizar manifestaciones en la vía pública.

Un terremoto

Dicen de San Francisco de California que el capitán de un buque allí llegado relata que, como consecuencia de un tremendo terremoto ocurrido en las islas Aleutianas, se hundió la montaña Collopeak, de 1.020 metros de altitud, que surgió hace un año por efecto de perturbaciones sísmicas.

Descontento

Un telegrama de Stokolmo dice que el ministro de Suecia en Christiania se ha despedido hasta después de Navidad, con el propósito de significar su descontento por el último tratado gestionado por Noruega.

Pidiendo Rey

Telegrafían de Nueva York que el doctor Drake, profesor de Derecho en la Universidad de Michigan y gran admirador de Roosevelt, pretende que se le conceda á este el título de Rey.

El proceso Nasi

Las noticias de Roma dan cuenta de que las sesiones del proceso Nasi se deslizan sin incidentes.

Ahora se acusa á Nasi de rebajar los sueldos á los maestros para distribuir cantidades entre sus electores.

El director del Tesoro ha declarado que Nasi le preguntó si había forma de gastar fondos sin someterse á la fiscalización del Tribunal de Cuentas.

En Sicilia se sigue con gran ansiedad la marcha del proceso.

La visita del Kaiser

Dicen de Londres que el Observatore saluda al Kaiser.

Niega importancia política á este viaje.

Otro periódico anuncia la llegada de varios anarquistas.

Las autoridades inglesas quitan importancia á la detención de la policía alemana que ha llegado á Londres, temerosa de un atentado.

Los Reyes de España

De París anuncian que al regresar los Reyes de España se detendrán allí dos días, de riguroso incógnito.

¿Abdicación?

Según telegrafían de París, la prensa de aquella capital acoge los rumores insistentes de que el Rey Leopoldo de Bélgica piensa abdicar.

Los personajes que rodean al Rey anuncian á los periodistas que pronto tendrán materia importante de que tratar.

Sobre este asunto se insiste en que el Rey y los ministros llegaron á un acuerdo completo en los negocios del Congo.

El Rey Leopoldo, que se halla en París, regresará pronto á Bruselas para asistir á la apertura del Parlamento, volviendo en seguida al castillo de Lermoy.

Nuevo lord

Dicen de Londres que el cortejo del nuevo lord Corregidor, atravesó por las calles de Londres, resultando vistosísimo.

Fiestas

Según un despacho de Tokio se han celebrado en aquella capital grandes festejos en honor del Rey Eduardo.

Una gran multitud asistió á la fiesta en los jardines de la embajada inglesa.

A invernarse

Telegrafían de San Petersburgo que el Zar y su familia han marchado á su residencia de invierno en el palacio de Tsarkoisselo.

La guerra santa

Dicen de Marruecos, que ha sido proclamada la guerra santa, reinando gran entusiasmo.

Se prepara una expedición á Fez y á Rabat.

Choque

En París chocaron dos tranvías eléctricos, resultando 17 heridos.

Salmerón

Un despacho de Sevilla dice que salió para Madrid el señor Salmerón.

La «Gaceta»

Hoy publicará la Gaceta una real orden desestimando la instancia de los estudiantes pidiendo que se les concedieran exámenes extraordinarios para aprobar una ó dos asignaturas que les faltan para acabar la carrera.

También publica el convenio postal acordado en el Congreso de Roma.

Consejo

Hoy á las nueve de la mañana se reunirá el Consejo de ministros.

Los olivereros

Los representantes de los olivereros de Jaén celebraron una reunión previa, aprobando los temas.

Hoy se inaugurará la Asamblea.

De Barcelona

Comunican de Barcelona que en la Casa del Pueblo se celebró un mitin en favor de Nakens.

Hablaron el señor Giner de los Ríos y otros, atacando á la solidaridad y afirmando que mientras ésta subsista, Nakens seguirá preso.

Después los concurrentes esperaron en la estación la llegada de Lerroux, ovacionándole y acompañándole hasta su domicilio, siendo disueltos por la benemerita.

En el mismo tren llegaron los señores Cambó y Salvatella.

Fue detenido un sujeto que silbó á Cambó y después fue puesto en libertad.

Los periódicos solidarios atacan al Gobierno y á los senadores por el incidente promovido por el señor Rusiñol.

El Progreso ataca á los solidarios. Este mismo periódico denunció que en una casa construida por el arquitecto señor Puig y Cadafalch hay una lápida con la efígie de San Jorge y una inscripción que dice: «Santo Patrón, devolved la libertad á Cataluña.»

Comprobada la denuncia, el Gobernador envió el asunto al Juzgado.

Con asistencia del Ayuntamiento en pleno, se colocó la primera piedra de la Escuela de sordo-mudos.

Se pronunciaron discursos.

Unos pescadores

Dicen de Coruña que ha producido gran excitación la actitud de los pescadores de Vizcaya contra la pesca con redes de arrastre.

De prosperar esto, los buques de Galicia que se dedican á la pesca del bon se matricularían en Francia, en-

viando por Hendaya el pescado al interior de España.

Los armadores han telegrafiado al Gobierno.

Protesta.—Donativo

El comercio de Coruña prepara una protesta contra los nuevos impuestos creados con motivo de la desgravación de los vinos, temiéndose un conflicto.

La Cámara de Comercio ha enviado 2.000 pesetas para los inundados de Málaga.

Robo en un tren

Comunican de Avila que un viajero del tren correo notó en la estación de Velayos que le habían robado una bolsa que contenía alhajas y dinero.

Sospecha de un viajero que se bajó del tren en Avila.

Las autoridades practican indagaciones.

De Marruecos

Comunican de Side-bel-Abbes, que la fiesta de Aid Seguir se celebra con más ostentación que las precedentes.

Varios emisarios del Sur recorren las tribus fanáticas fomentando la guerra antifrancesa, y con motivo de esta propaganda, los de Beni Suasen han rechazado la paz con los franceses.

Varios caides importantes se presentaron en Uxda, amenazando á las autoridades francesas con la guerra, si llegan éstas á violarles el territorio.

Despachos recibidos de Tánger dicen que en las cercanías de Alcazar-Kivir se ha librado un combate entre las kabilas del Garb y de Beni Hasen, con motivo de negarse los del Garb á obedecer las órdenes de los de Hasen sobre las relaciones con los cristianos.

Los de Hasen atacaron á los del Garb librándose un gran combate, del que resultaron muchas bajas, incluso el kaid Dreffes.

Los de Hasen se proponen saquear Alcazarkevir y atacar á Larache.

El anterior suceso tiene gran importancia, porque el ganado y la agricultura del Garb pertenece á los europeos.

De Melilla dicen que aumentan las deserciones en las mehallas imperiales de Mar Chica.

Los askaris huyen cansados de sufrir privaciones.

Los principales jefes vinieron á gestionar un empréstito para el Maghzen; pero fracasó porque carecían de crédito.

La fiesta mora se desliza tristemente á causa de la carencia de víveres.

En cambio, en el campamento del Roghí se reparten víveres en abundancia.

Dícese que el pretendiente tiene el propósito de atacar á Rabat.

RICARDO.

SALDO DE PAPEL MANILA

Informarán en esta Administración.

El Oriente de Asturias

FONDA DE FRANCISCO MUÑIZ CUÉ

Atarazanas, 10, 1.º, Santander

Agencia general de vapores correos El dueño de esta casa, con objeto de ampliar y mejorar el servicio y poder atender á su numerosa clientela, ha trasladado su domicilio á la calle de Atarazanas, 10, 1.º, donde se darán toda clase de facilidades para el despacho de toda clase de asuntos de embarques y demás relacionados con este asunto. Próxima á los muelles de embarque y estaciones de ferrocarriles.

Todas las semanas

Se reciben novedades en tarjetas postales de España y Alemania, así como de los principales depósitos de Madrid y Barcelona en flores, paisajes, parejas amorosas, marinas y niños, vendiéndose desde diez céntimos una, en la Librería de EDUARDO R. CASTRILLO

COMPANÍA, 2, PRENTE A LA IGLESIA

SANTA LUCÍA

SOCIEDAD ANÓNIMA INDUSTRIAS REUNIDAS

Numancia, 1, y Libertad, 1

SANTANDER

La Exclusiva, aceite de oliva purificado y refinado. Única en Europa. Jabones marca La Favoita. Fideos y pastas finas para sopa. Cafés tostados en grano El Pelicano Rojo, de la Compañía Continental de Ambers.

Tapicoa. La mejor clase conocida; importación directa y preparada por la Sociedad en bonitos estuches, marca Santa Lucía. Precios sin competencia. Pídanse en todas partes en las mejores tiendas de ultramarinos.

LUSTROL

BETÓN BRILLANTE HIGIÉNICO para calzados y guarniciones, INOFENSIVO AL CUERO. Está sólida y acreditada Compañía se dedica desde hace 25 años á los seguros vida en todas sus combinaciones.

Para más informes, primas, etc., dirigirse al delegado don José Rodríguez López, Velasco, 1 (junto al Banco de España), Santander.

A LOS AUTOMOVILISTAS

En el Garage 27 de don M. Castellanos, Daoiz y Velarde, 27 y 29, en la Administración de este periódico, se venden las hojas números 35 y 36, del hermoso Mapa de España, Guía Avícola, que comprenden las provincias de Santander, Vizcaya y Guipúzcoa. Precio de cada hoja, 2'50.

PARA ESCRITORIO

Se vende una mesa de escritorio, usada, chapada, de caoba. En esta Administración informarán.

AMALIA GUTIÉRREZ PAYÁ

MODISTA

BLANCA, 11, 1.º—SANTANDER

Especialidad en abrigos



La Unión y El Fénix Español Compañía de seguros reunidos Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 42 AÑOS DE EXISTENCIA Seguros sobre la vida, seguros contra incendios Subdirector en esta provincia, don Valentín Fernández Luongas, Muelle, 15 Santander.

EDICIONES POPULARES GRAN NOVEDAD HISTORIA DE ESPAÑA, por Girón Tomos á peseta, rústica; 1'50 encuadernados. HISTORIA UNIVERSAL, de César Cantú Tomos á peseta, rústica; 1'50, encuadernados; 2'50, edición de lujo. Librería General, Amós de Escalante, 10

Hernias (quebraduras)

Desviaciones de Huesos de la columna vertebral, espalda, piernas, matriz CONSULTA MÉDICO ESPECIAL

En Santander, los días 12, y 13 noviembre, Hotel Europa. El Médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, estará en Santander el 12 y 13 recibirá de once á seis, en el HOTEL EUROPA, á los Herniados y de formas de huesos que deseen someterse á su acertado tratamiento por los modernos aparatos articulados que prescribe, para que se le construya en Madrid á cada persona que lo necesite.

Consulta: En Santander, el 12 y 13 de noviembre, en el Hotel Europa. En Madrid, en el Gabinete del Médico Especialista, PRECIADOS, 34 y 36

Gabinete Mecanotápico de Madrid A CARGO DE D. TOMÁS SERNA

Se advierte al público que esta consulta, que hace 8 años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por ortopedicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las da.

Cal hidráulica superior de Zumaya

CEMENTO PORTLAND, clase extra. YESOS, LADRILLOS, TIERRA REFRACTARIA, etc., etc. LADISLAW DEL BARRIO

MÉNDEZ NÚÑEZ, 20

LLEGARON

las más elegantes novedades en SASTRERÍA, para hacer á medida toda clase de prendas

GABANES, PELLIZAS, ZAMARRAS y TRAJES confeccionados, corte elegante, GRAN MODA, para caballeros, jóvenes y niños

Camisetas, pantalones punto inglés y chalecos de Bayona. Camisas, cuellos y puños, corbatas, parguys y tejidos. 500 dibujos para para trajes de caza y campo. Paños, jergas, vicuñas, cheviots, melton y estambres de todas clases. Modas francesas, inglesas y norteamericanas, en el corte y confección de prendas. Especial casa en confecciones de sastrería para caballero y niño.

No hay quien presente mejores surtidos y probaré que en igualdad de clases nadie vende más barato que

LA BATALLA.—Atarazanas, 4

Cemento portland, cal hidráulica, azulejos, tuberías, yeso, mosaicos, etcétera

JOAQUIN MADRAZO

Despacho: Méndez Núñez, número 11, y frente á la estación de los ferrocarriles de la Costa.

Depósitos: Calle de Madrid, número 6; Antonio López, número 6, y Ruamenor, número 9.

Teléfonos: Despacho, 61, y 73 domicilio.

LA GRAN BRETAÑA

Grandes almacenes de camisas, muebles y tapicería DE Vda. é hijos de Manuel Mata

Compañía, 22 y Tableros, 2 y 4.—Teléfono 322

Exposición permanente de juegos de alcoba, comedor, sala, gabinete, despacho, etc. Multitud de modelos de tapicería y cortinajes. Fortificación de presupuestos de toda clase de habitaciones. Ventas al contado y á plazos. Precios sin competencia. En mismo con el mueble de gran lujo como en los más económicos.

ALMACEN DE LANAS Y COLCHONES DE PEDRO CUESTA

Calle de Becedo, número 11

Lana gran vellón de Castilla y del país. Especialidad en lanas merinas. Miraguano de la India, para almohadas, á tres pesetas kilo. Duvet para edredones. Crin natural. Borrás finas, á doce pesetas arroba. Inmenso surtido en telas para colchones y almohadas. Especialidad en telas de damasco. Se hacen colchones á domicilio por maestros colchoneros. Esta casa garantiza sus géneros y toda clase de trabajos y es la que más barato vende. Única Lanería en España premiada con Diploma de Plata y Premio de Honor.

Precio fijo.—Teléfono 103.

Banco vitalicio de España

COMPANÍA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Domicilio: Ancha, 64—Barcelona

GARANTÍAS

Capital social..... Pesetas 15.000.000 Reservas..... 20.493.316.

Está sólida y acreditada Compañía se dedica desde hace 25 años á los seguros vida en todas sus combinaciones.

Para más informes, primas, etc., dirigirse al delegado don José Rodríguez López, Velasco, 1 (junto al Banco de España), Santander.

Gran tostador de café

DE LA UNIVERSAL

Producción diaria: 1.500 kilos

Cafés ordinarios, finos y superfinos. Envíos á todas partes. Ventas por mayor y menor. Notas de precios y muestras gratis.

